
14 DE NOVIEMBRE DE 2023. 

 

DIPUTADO FELIPE DE JESÚS GRANDA PASTRANA, DEL PARTIDO MORENA. 

 

A FAVOR DEL DICTAMEN RELATIVO AL EXPEDIENTE PRESENTADO POR EL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE BERRIOZÁBAL, 

CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA 

DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, UNA SUPERFICIE DE 

TERRENO, DISTRIBUIDO EN 24 LOTES, PARA ENAJENARLOS VÍA DONACIÓN 

A FAVOR DE IGUAL NÚMERO DE PERSONAS DE ESCASOS RECURSOS 

ECONÓMICOS, CON EL OBJETO DE REGULARIZAR LA TENENCIA DE LA 

TIERRA. 

 

Muy buenas tardes compañeros legisladores, muy buenas tardes a todas las personas 

de los medios de comunicación y personas que nos visitan. Pues comentarles, que 

este tema de estos predios es parte de la regularización y legalización del feudo legal 

de Berriozábal, Chiapas; en este municipio gran parte de la zona centro de la ciudad 

no estaba legalizado, estaba, una parte, era zona ejidal, una parte, pero la cuestión es 

que no era ni del municipio ni mucha gente tenía escrituras y no tenía documentación, 

se hizo un trámite importante en el municipio de Berriozábal, con la Secretaría de 

Gobierno, con este con Catastro del Gobierno del Estado, para ir regularizando todas 

estas propiedades realmente son propiedades que ya, ya están en poder de las 

personas, son casas que están ahí, muchos gentes ya viven, viven ahí desde 100 

años, 150 años, cumple 200 años, cumplió hace poco 200 años Berriozábal, y nunca 

habían tenido la documentación solo tenían como contratos privados de las 

propiedades de esos predios, entonces ahora lo que está haciendo regularizando, 

porque muchos de la mayoría de ellos, no pagaban un predial y no tenían la garantía 

de la tenencia de la tierra, se está haciendo esta regularización para que tengan ellos 

su documentación, incluso ni el mismo palacio municipal de Berriozábal, el parque 



central y muchas de las propiedades que son de la.. que las sustenta el municipio 

como sus propiedades no tienen la documentación, entonces parte de lo que se está 

regularizando es un trabajo importante que está haciendo el presidente Acero, allí en 

Berriozábal y pues lo que hemos hecho aquí es apoyarlo para que todo esto se vaya 

regularizando, las personas cuentan con su documentación y también para mí es 

importante como Comisión de Hacienda, que paguen sus contribuciones al 

ayuntamiento, y es parte de lo que estamos haciendo regularizando estos terrenos. 

Es cuanto presidenta. 


